
9. Abgeordneter
Steffen Kotré
(AfD)

Warum hat die Bundesregierung keine Vereinba-
rungen hinsichtlich der Rückgabe der gelieferten 
Rüstungsgüter an die Ukraine getroffen, und wie 
stellt die Bundesregierung sicher, dass diese Waf-
fen deutschen Ursprungs nach Kriegsende nicht in 
andere Länder und schlimmstenfalls in weitere 
Krisengebiete gelangen (vgl. Antwort der Bun-
desregierung auf meine Schriftliche Frage 30 auf 
Bundestagsdrucksache 20/5615)?

Antwort des Staatssekretärs Sven Giegold
vom 17. Februar 2023

Es wird auf die Antwort der Bundesregierung auf die Schriftliche Frage 
30 auf Bundestagsdrucksache 20/5615 verwiesen. Hieraus ergibt sich, 
dass die Bundesregierung der Ukraine Rüstungsgüter zur dauerhaften 
militärischen Unterstützung und nachhaltigen Ertüchtigung überlässt. 
Hinsichtlich der Kontrollmechanismen zur Endverbleibssicherung wird 
auf die Antwort der Bundesregierung zu Frage 12 der Kleinen Anfrage 
der Fraktion der AfD „Proliferation von Waffen im Zusammenhang mit 
dem derzeitigen Konflikt in der Ukraine“ auf Bundestagsdrucksache 
20/2924 verwiesen.

10. Abgeordneter
Dr. Rainer Kraft
(AfD)

Welcher Zeithorizont ist nach Kenntnis der Bun-
desregierung notwendig, um ein dekarbonisiertes 
Stromsystem zu erreichen, und welche Investi-
tionssummen wären notwendig, um Erdgas 
deutschlandweit durch Wasserstoff zu ersetzen 
(siehe Antwort der Bundesregierung auf meine 
Schriftliche Frage 12 auf Bundestagsdrucksache 
20/5426)

Antwort des Staatssekretärs Dr. Patrick Graichen
vom 15. Februar 2023

Gemäß den einschlägigen Energieszenarien ist es zur Erreichung des 
Klimaziels einer Treibhausgasneutralität bis 2045 notwendig und effizi-
ent, die Stromerzeugung bereits Mitte der 2030er Jahre weitgehend zu 
dekarbonisieren.
Konkrete Zahlen, welche Investitionssummen in Deutschland notwendig 
wären, um Erdgas durch Wasserstoff zu ersetzen, liegen der Bundes-
regierung nicht vor. Eine näherungsweise Abschätzung wäre von zahl-
reichen Annahmen abhängig und daher von vornherein mit großen Unsi-
cherheiten behaftet.

11. Abgeordneter
Dr. Andreas Lenz
(CDU/CSU)

Wann werden die von der Bundesregierung ver-
sprochenen Energiehilfen an Krankenhäuser, Pfle-
geeinrichtungen, Kultureinrichtungen, soziale 
Einrichtungen, Bildungs- und Forschungseinrich-
tungen oder an Studierende ausgezahlt?
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